



Le 1<sup>er</sup> février 2012

Madame Shaila Anwar  
Greffière du Comité sénatorial permanent  
des affaires juridiques et constitutionnelles  
Le Sénat du Canada  
Ottawa (Ontario) K1A 0A4

Madame,

L'Alliance canadienne pour la maladie mentale et la santé mentale est un regroupement d'organismes de santé mentale comprenant des intervenants en matière de santé, des organisations représentant les personnes atteintes de maladie mentale et leurs familles, et des fournisseurs de soins de santé. L'Alliance a pour mandat de veiller à ce que la santé mentale fasse partie des priorités nationales afin d'améliorer la santé mentale de tous les Canadiens et de veiller à ce que les personnes atteintes et leurs familles aient un accès adéquat aux soins et au soutien dont elles ont besoin.

Le projet de loi C-10, *Loi sur la sécurité des rues et des communautés*, vise à ce que les criminels soient condamnés et à réduire la criminalité en imposant des peines minimales obligatoires pour un certain nombre d'infractions prévues dans le *Code criminel*. L'Alliance craint que certains groupes déjà surreprésentés au sein du système de justice criminelle au Canada fassent l'objet d'une discrimination systématique.

Comme vous le savez, l'enquêteur correctionnel, Howard Sapers, a répété à plusieurs reprises que les pénitenciers fédéraux sont en train de devenir les plus grands établissements psychiatriques du pays où sont « entreposés » les détenus souffrant de troubles mentaux et que le nombre de délinquants atteints de problèmes graves de santé mentale est à la hausse. Au moment où le comité sénatorial entreprend son étude du projet de loi, l'Alliance demande au gouvernement d'envisager des amendements afin de permettre aux juges d'exercer leurs pouvoirs discrétionnaires dans la détermination de la peine.

En outre, le gouvernement fédéral doit examiner des moyens d'améliorer l'accès aux services de santé mentale et de toxicomanie pour tous les Canadiens, y compris les détenus qui sont en conflit avec la loi. La maladie mentale et la santé mentale ont été négligées au Canada depuis trop longtemps.

Je vous prie d'agréer, Madame, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

**M. John Higenbottam**

Coprésident de l'Alliance canadienne pour la maladie mentale et la santé mentale

**M. Dave Gallson**

Coprésident de l'Alliance canadienne pour la maladie mentale et la santé mentale

**Membres de l'Alliance canadienne pour la maladie mentale et la santé mentale**

Société canadienne d'autisme  
Association canadienne pour la prévention du suicide  
Association canadienne des ergothérapeutes  
Association canadienne des travailleuses et travailleurs sociaux  
Coalition canadienne pour la santé mentale des aînés  
Association canadienne de counseling et de psychothérapie  
Fédération canadienne des infirmières et infirmiers en santé mentale  
Association canadienne des soins de santé  
Association médicale canadienne  
Association canadienne pour la santé mentale  
Société canadienne de psychologie  
Association des psychiatres du Canada  
Le Collège des médecins de famille du Canada  
Fondation canadienne de la recherche en psychiatrie  
Société pour les troubles de l'humeur du Canada  
Réseau national pour la santé mentale  
Réhabilitation psychosociale du Canada  
Infirmières et infirmiers psychiatriques autorisés du Canada  
Société canadienne de la schizophrénie

**Membres affiliés**

Syndicat des infirmières et infirmiers psychiatriques autorisés de la C.-B.